

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de la Corriola, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELEFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

EPOCA 2ª

Miércoles 6 de Octubre de 1897

Año XIII--Núm. 3666

BONITA OCASION

para transformarse de pobres en ricos Emigración al Brasil; pasajes gratuitos para los estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para más detalles, dirigirse al agente general en esta provincia, don Cándido Dalama, con residencia en Villar de Perálonso, quien facilitará cuantos datos se le pidan. También facilita pasajes a precios económicos y al fiado, dando buenas garantías, para Montevideo, Buenos Aires, Puerto-Rico y Habana. 90--d--70

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca. Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8.

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable. Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras asbrifugas de Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180--94

RICARDO NIÑO

ayudante del Dr. Highlands. Precios módicos. Hotel Cuatro Estaciones, gran

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos; en las mismas darán razón. 90--6

VENDESE al contado ó a plazos, en buenas condiciones, la casa número 72 de la calle del Dr. Riesco (Toro). Razón, Bermejeros, número 52. d--46

INTERESA

pequeños, medianos y grandes conocer que la casa de

BERNARDO CACHORRO

vende más barato que ninguna otra el calzado en iguales calidades, debido a las compras en grande escala que realiza y por las que aparece en la actualidad como una de las primeras de España en existencias y condiciones, pudiendo vender a iguales precios que en fábrica. Verdadera y positiva economía. 5, Lonja de la Carcel, 5. 135

SE VENDE la casa de la calle del Conde, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. d--6

Cárdenas

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero 15, San Pablo 15, Salamanca Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, efectos de viaje y caza. Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes. ANTIGUA Y ACREDITADA CASA 15--San Pablo--15

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

SALAMANCA EN MADRID

Llueven peticiones con el cambio de ministerio. Estando esta mañana en casa de un distinguido periodista salmantino, se recibió el correo, y todas, absolutamente todas las cartas, contenían peticiones de destinos. En una se pedía un estanco, en otra una cartería, en otra un destino de 8.000 reales en Hacienda y en otra una canongía; dos diputados provinciales decían que se conformarían con un Juzgado de término ó con un Gobierno civil, y un bullicioso botarate, harto conocido en la plaza de la Lonja, reclamaba con tono imperioso en pago de sus servicios políticos (!) nada menos que un empleo de 20.000 reales en Madrid y un jamón con chorreras. Si los conspicuos de la situación fueran a hacerse caso de tales peticionarios, habría para renegar de la política y del triunfo del partido en que militan.

Ya tiene Salamanca nuevo gobernador. Lo será don Saturnino Santos, diputado provincial de Zamora, de quien se tienen los mejores informes. Va apoyado por todos los diputados y senadores de la provincia, y aunque nuevo en el cargo, se espera mucho de su actividad, honradez é inteligencia.

En estos días han llegado á Madrid no pocos salmantinos, unos de paso, como don Federico García y don Santiago Flores, que vienen á sus negocios y don Victoriano Zurdo que viene á doctorarse, y otros para pasar en esta el invierno, como doña Luisa Zorrilla y familia y don Eduardo del Arco y la suya.

Entre los fusionistas que se espera obtengan cargos públicos, se cuenta el activo senador y consecuente liberal don Luis Sánchez Arjona. Ha sido ya secretario del Congreso y ha estado indicado varias veces para Director general, y nada más natural que su nombre suene estos días para ocupar un alto puesto, en Ultramar probablemente.

FERNANLIFE

Madrid 4 de Octubre de 1897.

De La Liga de Contribuyentes tomamos el bonito artículo de nuestro distinguido amigo y colaborador señor García Maceira, que publicamos á continuación.

LA COMPRA DE UN CUADRO

(Tradición salmantina)

La Madre Teresa de Jesús, sabido es que hizo muchas veces á pie el camino, de Salamanca á Alba de Tormes, apesar de sus achaques, que despreciaba del todo por mejor servir á Dios. Ella propia declara el poco caso que hacía de la fatiga y de la salud, diciendo: «Siempre estuve atada, sin valer nada, hasta que me determiné á no hacer caso del cuerpo, que no ha menester descanso, sinó cruz.»

Entraba, pues, la Santa Madre, de regreso de Alba, por el puente sobre el Tormes, en una lluviosa tarde del mes de Abril, cuando vió salir corriendo un chicuelo, que llevaba sobre su cabeza un lienzo pintado y puesto del revés.

Llamó al chico la Madre, y, á duras penas, pues llovía muy riego, le hizo volver sobre sus pasos y llegar al principio del puente, cerca de aquel animal de piedra, que casi tenía forma de toro, donde el malicioso ciego del Lazarillo del Tormes golpeó la cabeza del muchacho de Tejares, para que avivase el ojo y pensase en cómo se había de valer, según frase de Hurtado de Mendoza.

Llegó el chicuelo al pié de Teresa de Jesús, y al levantar el lienzo que traía á la cabeza, para mirar mejor á la monja que tan reiteradamente la había llamado, mostró á esta una pintura hermosa, aunque algo ennegrecida, de la Santa Virgen.

Como á Teresa de Jesús dábanle tanto deleite las imágenes de Dios y de su Santísima Madre, siendo tan amiga y solicita siempre de ver y de hacer pintar aquellas figuras, que movían á devoción por tanto extremo, pidió al muchacho le diera el lienzo á cambio de algunos cuartos que colocó en su mano.

Avarió el pilluelo, ó advertido, por el empeño y solicitud de la monja, del valor de aquel viejo lienzo, del cual él se servía siempre como de gorro en los días de lluvia, rechazó el propuesto cambio, pareciéndole el cobre vil metal para recompensar la pérdida de aquella defensa, rara aunque eficaz, de su cabeza, contra el chaparrón que hartaba de agua la tierra. ¡Ah! dijo la Madre Teresa, ¿te parece poco?

Y no piensas en que vendrán tiempos secos, en los cuales ya no harás menester del lienzo, y tendrás gran lástima entonces de los dineros que ahora perdiste en no dármelo?

Encogióse de hombros el chicuelo, y ya se disponía á correr de nuevo hacia el arrabal con su lienzo, cuando la Santa Madre, sacando de su bolso una moneda de plata, dijo alargándosela: «Toma, toma, pues, y que Dios te guíe y te dé el agua de su gracia; y dame esa imagen, que no es bien que la Madre de Dios, dechado de virtudes, ande rodando por calles y plazas, en vez de infundir en el alma el recogimiento, el sosiego y el contento, colocada en el altar ó en la casa de la oración, entre el suave olor del incienso, el regalo y el amor de los fieles.»

Y ¿ves?, prosiguió la Madre, ahora me atapo como tú con ella; y se entró corriendo por el puente, colocando la pintura sobre su cabeza, mientras el chicuelo, mirando un rato la blanca moneda que habían dejado en sus manos, corría también, dando saltos, hacia el arrabal, salvando alegre los charcos que el aguacero había formado en el suelo.

El lienzo, limpio, restaurado y puesto en un marco, fué donado por Teresa de Jesús al convento de Carmelitas de Salamanca (1).

Parece que era obra original y excelente de F. de Navarrete (El Mudo) llamado el Ticiano español por el hermoso colorido

(1) Este lienzo nos han dicho que no existe en el convento, pero la tradición es cierta.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts. Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50 -- Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales. PAGO ANTICIPADO NUM. ATRASADO 10 cts.

de sus pinturas, que le valió aquel elogio de Lope de Vega Carpio, encerrado en los siguientes versos:

No quiso el cielo que hablase Porque con mi entendimiento Diése mayor sentimiento A las cosas que pintase. Y tanta vida les dió, Con el pincel singular, Que como no puedo hablar Hice que hablaran por mí.

Era también el cuadro de las Carmelitas, por el hecho particular de su adquisición, un recuerdo valiosísimo é inestimable de la gran Santa, aventajada entre muchas, y perfectísima entre todas, sirviéndonos de la expresión de su docto confesor Fray Diego de Yepes.

A. G. MACEIRA.

CARTA DE MADRID

Octubre 5.

Lo del día

Todas las críticas que los periódicos dedican á la composición del nuevo gabinete, coinciden en señalar la importancia extraordinaria que reviste el hecho de que se hayan quedado fuera del Gobierno los señores Gamazo y Maura, sin que nadie los represente en él.

No somos nosotros de los que creen que esto representa un amago de disidencia, ni la formalidad acreditada del señor Gamazo autoriza semejante supuesto; pero sí creemos que el apartamiento de esa importante tendencia del partido liberal ha sido una decepción para todo el mundo, y quita fuerza al Gobierno.

Nada tiene de particular que así pensemos los neutrales, cuando del mismo modo se expresa con plausible ingenuidad el periódico más autorizado del fusionismo.

Es lástima que los liberales empiecen á gobernar llevando al ánimo del país la convicción de que no hay entre ellos el absoluto concierto de voluntades y de criterios, requerido por la gravedad de los problemas pendientes.

El balance de cuentas que el general Weyler ha dirigido al Gobierno, presintiendo su relevo, dará algo que hablar y es un indicio de las apasionadas polémicas y de los disgustos que va á producir entre generales y paisanos la maldita cuestión de Cuba.

Alcance de noticias

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

Habana 4 --Novedades desde mi parte del 29 de Septiembre.

En la Trocha, en el Jobo, tuvo el enemigo un muerto; nosotros un herido.

En Villas muertos al enemigo: en Banao dos; en Vegas Nuevas, uno; en ingenio Vila, dos; cogidas siete armas y seis caballos; por nuestra parte tuvimos un muerto y un herido. Presentados, ocho armados y 58 sin armas.

En Matanzas, muertos al enemigo; en Colono, uno; en río Veturilla, otro, en potrero Labrado, dos; en Mojuri, dos; en lomas Esmeralda, uno; en Coralillo, ocho; en Guanajales uno. Cogidas seis armas y tres caballos. Nosotros un herido. Presentados 16 armados y 44 sin armas.

En provincia Habana muertos al enemigo; en Lachambre, tres; en Guanamón, uno; en Montes Calderón, uno; en potrero Gauda, dos; en Morgan, uno; en Industria,

uno; en Urrutia, tres; en montes Ciego, uno. Cogidas 14 armas y 17 caballos. Nosotros un herido. Presentados en Nueva Paz, 11 de la partida de Cuervo; en otros puntos, 17 armados, 40 sin armas.

En Pinar del Rio muertos al enemigo: en finca Don Roberto, uno; en Bramales, uno. Fuerzas Valencia, en Tacagual (Pinar), hicieron tres muertos, cogieron 250 libras de dinamita y seis tubos para torpedo. Fuerza de Canarias, reconociendo fincas Pancho Tejada y Arroyo Manso, batieron rebeldes mandados por titulado coronel Serafin Garcia, haciéndole 31 muertos, entre ellos el cabecilla y dos titulados oficiales. Presentados 6 armados y 19 sin armas. Weyler.

Hoy han estado á despachar con S. M. los ministros de Gobernación y Hacienda. El primero ha llevado los nombramientos de gobernador de Madrid á favor del señor Aguilera y de alcalde á favor del conde de Romanones, y por encargo del ministro de la Guerra ha llevado á la real firma el decreto nombrando subsecretario del ministerio de la Guerra al general La Serna.

Hoy han cumplimentado á S. M. los generales López Dominguez y Montes Sierra. También estuvo el general Pando, que según nos dijo, felicitó á la Regente por la solución dada á la crisis, que entiende de la más acertada en las actuales circunstancias, y así lo hizo constar. A su parecer, los conservadores estaban incapacitados para gobernar y sólo los liberales son los que pueden solucionarlo todo.

Por eso pedía á Dios que no ofuscara al señor Sagasta, en cuyas manos esta el terminar con todos los problemas pendientes, pues cuenta con medios para ello.

Ignoraba que se le hubiera indicado para ningún cargo. El nada pretendía, y después de haber conseguido lo que entiende beneficioso para su patria, se iba tranquilo á su casa.

A las doce en punto llegó el señor Sagasta á despachar con S. M.; iba de uniforme y llevaba en su mismo coche al vicealmirante Bermejo, nuevo ministro de Marina, el cual prestó juramento del cargo.

El señor Sagasta nos dijo que no había nada importante, que no se había enterado de la comunicación de Weyler, que publica El Nacional de esta mañana, pero que pensaba enterarse y que no tenía novedades que comunicar hasta que se celebre mañana el Consejo de ministros en la presidencia, á las cinco de la tarde.

Telegrafian de Londres que el The Daily Telegraph de hoy publica un artículo referente á España y Cuba, y dice que Sagasta puede salvar la situación y que Morret en el ministerio de Ultramar es buena garantía para implantar con éxito las reformas.

Dicen de Monitova (África británica) que han estallado formidables incendios, debidos principalmente á las sequías que están devastando la comarca, ocurriendo muchas desgracias personales y siendo las pérdidas de gran consideración.

El Diario Oficial de Lisboa publica hoy los anunciados decretos concediendo los grandes cordones de la Concepción á los capitanes de navío españoles que mandaban los buques de la escuadra que, como se sabe, ha estado últimamente en aquel puerto.

Cotización de la Bolsa

Interior, 64'00. Exterior, 80'40. Amortizable, 78'10. Cubas viejas, 96'30. Cubas nuevas, 79'30. Empréstito de Aduanas, 96'80. Empréstito filipino, 94'85. Banco, 414'00. Tabacos, 212'00. París vista, 30'70. Londres vista, 32'92.

A las tres de la tarde ha tomado posesión el nuevo ministro de Marina, vicealmirante señor Bermejo.

El ministro saliente señor Beranger le presentó el personal del ministerio, haciendo grandes elogios del mismo. Habló tam-

bien el señor Beranger de sus esfuerzos por el engrandecimiento de nuestra marina de guerra.

El general Bermejo elogió los trabajos realizados en el ministerio por el señor Beranger, dedicó frases halagüeñas para el personal y terminó diciendo que procuraría imitar á su antecesor. Dijo también que se esforzaría en acrecentar nuestra industria naval.

Inmediatamente de terminada la toma de posesión, entró á saludar al nuevo ministro de Marina el general Martínez Campos, que hacía un rato había llegado al ministerio con ese objeto.

Su entrevista fué brevísima y de pura cortesía. La creencia general es en el ministerio la de que el general Bermejo hará muy pocos cambios en el personal del mismo.

El señor Sagasta ha tenido esta tarde en su residencia oficial muchas visitas. Ha estado á cumplimentarle oficialmente el embajador de los Estados Unidos mister Woodford, permaneciendo con él unos diez minutos. También han estado algunos ministros, el marqués de la Vega de Armijo, el señor Gamazo y varios amigos de éste.

Esta tarde han tomado posesión del gobierno civil y alcaldía de esta capital respectivamente, los señores Aguilera y conde de Romanones.

A la una y media de la tarde se ha verificado hoy la presentación de generales, jefes y oficiales del ejército al ministro de la Guerra. A las tres se presentaban al general Correa el capitán general de Madrid y las comisiones de jefes y oficiales de los cuerplos de la guarnición y de las dependencias.

El exmatador de toros Salvador Sánchez Frascuelo ha telegrafiado á El Liberal negando que piense volver á vestir el traje de luces.

Telegrafian de Londres que, según noticias de Nueva York, un gran buque de hierro con 50 hombres á bordo se ha ido á pique durante la última tempestad.

AGENCIA ALMODOBAR.

Crónica local y provincial

Ha sido nombrado subdelegado de veterinaria del partido de Peñaranda, don Felipe Sánchez.

El ayuntamiento de Alba de Tormes ha acordado proceder al reparto de los fondos de Pósito entre los labradores que lo soliciten.

El oficial de la sección de Fomento del Gobierno civil, don José Trigo, ha sido nombrado auxiliar de la Caja de instrucción pública, y para ocupar la vacante de aquel ha sido nombrado don Enrique Cimas.

Se ha señalado por la dirección general de Obras Públicas el día 13 de Noviembre próximo para celebrar la subasta objeto de contratación de las obras de la travesía de Alba de Tormes en la carretera de Peñaranda á la Maya, bajo el presupuesto de 159,754 pesetas y 40 céntimos.

Ayer á las doce tuvo lugar el banquete en la Plaza de Toros, en honor de la Junta Explotadora de aquella sociedad, asistiendo unos ochenta comensales.

Después del banquete se lidiaron cuatro bravas becerras, que ocasionaron sendos revolcones; un hijo de un banquero quiso imitar á Minuto quebrando á cuerpo gentil, y el quebrado fué el por la becerra, que le tiró á rodar por el suelo sin consecuencias; un joven guarnicionero fué también víctima de la bravura de una de las churras, y el secretario de la junta sufrió también un gran revolcón; á seguida un simpático catalán, que tiene un establecimiento en la calle del Doctor Riesco, tuvo un feroz encuentro cara á cara y cuerpo á cuerpo con una de las becerras, que le hizo rodar por el suelo, sufriendo una herida en la cabeza, temiéndose en los primeros momentos una congestión; afortunadamente se acudió á tiempo y la cogida no tendrá consecuencias desagradables, cosa que celebraremos de todas veras.

Para remate de fiesta, un doctor y licen-

enciado en dos facultades, muy torero él, mató con arte y serenidad una becerra, no sin haber pagado antes su tributo dando con sus espaldas en el suelo.

A las cinco terminó la corrida, que tuvo lugar á puerta cerrada, esperando que se repita en igual forma en el año venidero.

DOCTOR DIAZ REDONDO

Calle del Jesús, núm. 23

Consulta diaria de nueve á once, de las enfermedades del estómago, hígado é intestinos d-57

Nuestro particular amigo don Benito Schweizer ha tenido la desgracia de perder en el día de ayer su única hija, preciosa niña de cinco meses, que era el encanto de sus padres; nos asociamos al dolor que les embarga.

Según los periódicos de Madrid, el diputado á Cortes por Ledesma señor duque de Tamames, será nombrado embajador cerca de la corte de Viena.

Hoy á las ocho de la noche y en los salones del Ateneo Salmantino, se reunirá en Junta general la Sociedad Explotadora de la plaza de toros, para dar cuenta de los gastos é ingresos de las corridas de feria, y al mismo tiempo para la elección de algunos cargos.

Oposiciones á Correos

Preparación completa y especial por funcionarios del Cuerpo.

Continúan abiertas las clases de esta Academia en su domicilio, Libreros, 27.

Honorarios, 15 pesetas mensuales.

Se ha licenciado en esta Universidad, en la Facultad de Filosofía y Letras, el señor don José Ruano Corvo.

El señor Gobernador civil, que ha enviado á Madrid la dimisión, está haciendo ya preparativos de viaje.

Don Tomás Moreno será, de seguro, uno de los Gobernadores de la situación caída que, al abandonar la provincia de su mando, no deja tras de sí odios, sino más bien generales simpatías.

En uno de estos últimos días ha terminado la carrera de Ciencias en esta Universidad, el joven Virgilio Toledano, hijo del malogrado don Mariano Toledano Laborda.

LUDEÑA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.

Rua, núm. 33 56

No pasa día sin que oigamos duras censuras contra la compañía del ferrocarril de Peñaranda, por el abandono en que tiene los pasos de nivel, dando lugar con su conducta á que el día menos pensado tengamos que lamentar alguna desgracia; Esta estuvo á punto de ocurrir el día 2 del actual á un sugeto de Aldeaseca de la Frontera, el cual se dirigía con su carro al pueblo; mas como era de noche, y el maquinista no avisó con el pito al llegar al paso nivel, ni existe guarda barrera, se vió en gran apuro, siendo un milagro que no fuera anrollado por el tren, por no haberse enterado de que se aproximaba el mismo.

Hasta cuándo ha de tolerarse tanto abuso? Paga de este modo á los pueblos, que con sus capitales facilitaron la construcción de dicho ferrocarril?

Recomendamos á nuestros lectores la antigua y acreditada Agencia Almodóbar (Caballero de Gracia, 15, Madrid), que sigue gestionando con el mismo éxito de siempre toda clase de asuntos comerciales, jurídicos y administrativos.

El día 5 del próximo Noviembre se suabastará en Ciudad-Rodrigo el alumbrado eléctrico para el servicio público, bajo el tipo de un céntimo de peseta diario por bujía, comprometiéndose al suministro de 1.100 bujías y 1.000 más de reserva.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Sieteiglesias, sin más dotación que los derechos de arancel.

Un verdadero medicamento

Accionar sobre el organismo enfermo ó debilitado por la enfermedad y encontrar un medicamento susceptible de facilitar la convalecencia y ayudar la naturaleza, al par que active las funciones generales, ese es el desideratum del médico.

Por esto no hay medicamento que se prescriba más frecuentemente que el yoduro de hierro, cuyas buenas propiedades han podido ser utilizadas, gracias al procedimiento de monsieur Blancard, en las píldoras al yoduro de hierro inalterable que llevan su nombre y que han sido aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Pero las imitaciones y las falsificaciones de tan excelente producto son frecuentes y, para emplear la preparación legítima, rogamos á los lectores que la usen, se aseguren de su autenticidad exigiendo que la etiqueta lleve el nombre de Blancard, las señas, 40, Rue de Bonaparte, y el Timbre de Garantía.

Los estudiantes libres de esta Universidad se reunieron ayer tarde y acordaron enviar el siguiente telegrama de felicitación al nuevo gobierno con objeto de ir preparando el terreno para que sean concedidos los exámenes libres en el próximo Enero.

Madrid.—Presidente Consejo Ministros.

Estudiantes libres Salamanca felicitan entusiasmo nuevo Gobierno tradicional defensor nuestros intereses.—La Comisión.

Le-Restaurant DEL Suizo

PLATOS DEL DIA Tortilla de jamón. Ternera á la jardinera. Solomillo á la provençal. Riñones al Jeréz. Merluza rebosada. Espárragos al natural. Lomo salsa picante. Salchichas con patatas. Chuletas á la Riojana. Entrecots con champignón. Bisteks á la maitre de hotel. Pollo con guisantes. Lengua á la escarlata.

Postres Variados.

EN LA BOQUERIA

—Ven acá, resalao, que te voy á decir la buena ventura. —Déjame en paz. —No seas desaborto; dame cinco centimitos, que con ellos no pues comprar the torre en casa Antúnez, ni vas á arruinar á tu familia. —Toma los cinco céntimos y vete con Dios. —No; es que te quiero decir la buena ventura; te voy á acertar lo que te pasa en el presente y lo que te guarda tu suerte pa el porvenir.

Anda, buen mozo; pon cinco céntimos, en la mano de la gitana, y dame la tuya, que ya te estoy conociendo en las niñas de los ojos, que estás rabiando por una personilla que te trae más loco que una espuerta de gaviotas.

Por tu satú que es verdad; no te rías, mal angel, que no se equivoca la gitaniilla cuando dice la buena ventura á un hombre que por los ojos se le ve to lo que le pasa por dentro.

Verdad que es una morena como la Virgen de Triana, con una nariz respingalla que paese que se quiere oler los rizos de la frente y unos labios finos como el terciopelo y rojos como los corales.

Es pequeñilla como tú, totalmente una gallina americana, pero con unos andares que te vuelven el sentido.

Es pequeñilla como tú, totalmente una gallina americana, pero con unos andares que te vuelven el sentido.

Es pequeñilla como tú, totalmente una gallina americana, pero con unos andares que te vuelven el sentido.

Pues no te quiere, aunque tú te pirres por ella: no hagas caso de mujeres pequeñitas, porque son la esencia de lo malo, y tú mereces un pesito de gloria enconfitado que se muera por tus quereles.

Ella está por el otro, un hombre viejo con más goteras que la fábrica de hules y menos pelos que la lengua de una mugé ofendida.

Olvídate de ella, que cuando el otro baja, tú subes y no sus encontráis por la escalera.

Si es mentira lo que te tigo, que me den cuatro puntás en la boca, que es el mayor suplicio que puede darse á una mujer que ha de vivir hablando con la gente. Créeme, buen mozo, no te quea otro remedio que seguir los consejos de la gitana si quieres llegar á viejo, porque ya lo merece el que si pasas fatigas ahora, su suerte le depara un porvenir más alegre que las mismas castañuelas.

Pero dame otros cinco céntimos, que no quiero que te vayas sin saber lo que la gitana te pronostica pa en adelante.

Te has de ver casao con una mugé que se disloque por tus quereles y vas á tener más hijos que una coneja; conque alégrate, porque vas á vivir en la gloria, aunque no tan limpio como tú quisieras. El mayor de los hijos va á ser militar, y dará más ruio que el general Branco, y el menor será papealista ú escribano. Has de heredar una fortuna que no vas á tener donde guardarla.

Una personilla te quiere mal, porque le das celos, y otra te quiere bien porque has acertao con su flaco. Conque ya ves si puedes vivir contento con la suerte que te espera, pues ha de llegar un día en que to el mundo se te descubra al paso.

—Y qué día será ese?  
—El de tu entierro, azaura.

RAFAEL GUERRERO.

NOTICIAS VARIAS

Si á nuestros lectores les parece bien, echaremos un rato á yankees, con lo cual les bastará para saber que se trata de alguna excentricidad.

Un rico propietario de Massachusetts perdió hará unos 20 meses á su esposa, de la cual, según él, estaba perdidamente enamorado. El dolor sugirió al inconsolable viudo una idea singular, algo macabra ciertamente; pero excepcionalmente americana.

Deseando conservar de su mujer un recuerdo material que fuera siempre tangible, mandó que le construyeran con los huesos de las falanges de la difunta una cadena de reloj.

Un hábil artista de Nueva York acaba de entregarle, después de año y medio de trabajo, una verdadera obra maestra, que bien puede asegurarse es única en su género.

Ocho anillos alargados, que mide cada uno media pulgada, brillantes y pulimentados cual si fueran de marfil, y muy artísticamente decorados, forman la cadena, unidos entre sí por pequeñas trenzas tejidas con pelo de la muerta.

Desgraciadamente para el efecto moral, la fúnebre cadena ha llegado á manos del pobre viudo con alguna inoportunidad, puesto que la ha recibido tres ó cuatro días antes de contraer segundas nupcias.

Poco familiarizado con las formalidades de la ley, un matrimonio húngaro de Harverstran (Nueva York), que fué demandado ante un juez, dejó en prenda sobre la mesa de aquel á un pequeño hijo suyo, y huyó en busca de dinero con que salvarse.

Marido y mujer, á quienes se demandaba por una pequeña cantidad, resto del importe de muebles que no habían pagado, creyeron que les esperaba algún tremendo castigo, y no encontraron mejor medio de detener el rigor de la ley que creían les amenazaba, que dejar á su hijo en rehenes y correr en busca de amigos que les ayudasen.

Al cerrarse el tribunal, no comparecieron los fugitivos, y el juez, no sabiendo qué hacer con el muchacho, tuvo que llevarlo á su casa, donde, después de dar largas explicaciones á su mujer sobre la imprevisión, aparición de la criatura, le acomodó para que pasara allí la noche.

Al día siguiente, ya provistos de dinero los padres del niño, comparecieron ante el juez, acompañados de un intérprete, y rescataron al cautivo, que no parecía haberles echado mucho de menos.

Un músico de la banda del regimiento inglés South Wales Borderers, apellidado Banks, posee un perro á quien denomina Bob, que es una verdadera maravilla por su inteligencia.

En la exposición celebrada en Marzo último obtuvo un premio, y siempre está dando pruebas de un instinto asombroso. Diariamente la primera operación que realiza es, al sonar la primera nota del toque de diana, entrar en el dormitorio de los

individuos de la banda, á los cuales va despertando uno á uno, lamiéndoles la cara, avisándoles de que ya es hora de levantarse.

Cuando hay algunos perezosos que quieren seguir durmiendo, Bob no se lo permite, poniéndose á ladrar con afán hasta verlos levantados.

Conoce perfectame cuándo cobra la tropa, y ese día no cesa de dar vueltas por la habitación, hasta que uno de los músicos le da una moneda. Coge ésta y marcha veloz á una tienda próxima, donde ya le conocen: entrega la moneda y se sienta á esperar que le den un papel con galletas, las cuales lleva á su dueño sin comerse ninguna, para que éste se las vaya dando por cada habilidad que ejecute.

Cuando la banda va á tocar á cualquier parte, nunca falta Bob, quien tranquilamente se echa bajo el bombo, y allí permanece hasta que oye tocar la marcha Men of Harlech, que es la del regimiento; entonces se levanta y se pone á bailar mientras dura aquella.

Los periódicos cinegéticos ingleses dan las siguientes noticias acerca de los resultados obtenidos en sus expediciones por lord Grey, conocido en toda Inglaterra con el nombre de «Rey de los cazadores».

Lord Grey ha matado en sólo dos días 1.000 gallos salvajes.

Según un cálculo aproximado, el infatigable cazador ha dado muerte en 28 años á 316.699 piezas, cuya cifra se descompone de la siguiente manera:

111.190 faisanes, 89.401 perdices, 47.468 gallos monteses, 26.747 conejos, 26.417 liebres, 2.735 becardas, 2.077 tordos, 1.393 ánades, 318 ciervos, 97 javalíes, una docena de búfalos, 11 tigres, dos rinocerontes y 824 animales diversos.

Como 28 años hacen 10.000 días aproximadamente, puede decirse que lord Grey ha dado muerte por término medio á 30 piezas por día.

Un ciudadano de Peoria (Illinois) ha hecho la donación de cinco millones de pesetas para fundar una universidad en aquella población, con la expresa condición de no empezar la construcción hasta que dicha suma se haya convertido en la de 7.500.000 pesetas por la acumulación de intereses.

TELEGRAMAS

DESDE NEW YORK

Madrid 6.—Las noticias que se reciben de los Estados Unidos acusan la favorable impresión que en aquel país ha causado la solución de la crisis.

Créese que el nuevo gabinete, cumpliendo sus promesas, ha de facilitar la resolución de los asuntos pendientes entre ambos gobiernos, y que los jingoistas han de terminar por abandonar su actitud y no favorecer moral ni materialmente la actual insurrección.

RENACE LA CALMA

Madrid 6.—Los hombres de negocios se muestran muy satisfechos de las relaciones entre los dos pueblos, y preciaman que ha desaparecido el peligro de una guerra entre los Estados Unidos y España, que en estos últimos tiempos llegó á ser inminente.

LO QUE DICE PANDO

Madrid 6.—El general Pando, al saber la solución de la crisis, se ha mostrado muy satisfecho.

Congratándose del resultado, ha dicho que desde este momento puede asegurarse que la insurrección de Cuba está dominada.

LOS CONSERVADORES

Madrid 6.—Las disensiones entre los conservadores, que mientras han permanecido en el poder aparecían disimuladas, salen á la superficie con tanto ímpetu, que amenaza acabar en pocos días con la sombra de partido que ha subsistido en el gobierno desde la muerte de Cánovas.

ACUSACIONES

Madrid 6.—«El Nacional» acusa al señor Azcárraga de haber dificultado la unión entre los conservadores, por favorecer al señor Silvela, y al artículo de este periódico han contestado «La Correspondencia Militar» y otros diarios amigos de Azcárraga, con otros en que, para defender al exministro de la Guerra, se niegan prestigios y abolengo en las ideas conservadoras á «El Nacional»; estos artículos, en vez de calmar, han envenenado la cuestión.

LANCES PENDIENTES

Madrid 6.—Circula el rumor de que existen en perspectiva dos duelos que, de verificarse, han de llamar grandemente la atención pública y dividir más que lo están las fuerzas conservadoras.

AZCÁRRAGA Y SÁNCHEZ MIRA

Madrid 6.—El primero ha sido concertado entre el exministro de la guerra y el señor Sanchez Mira, á consecuencia de los últimos sucesos políticos en que han intervenido dichos señores.

EL OTRO

Madrid 6.—Más gravedad encierra, si llegaran á confirmarse los rumores que circulan, la cuestión personal pendiente entre Azcárraga y Martínez Campos, á causa de haber sido publicada la última comunicación de Weyler, que tan duramente ataca á don Arsenio.

AGENCIA ALMODOBAR

Se necesita una cocinera con buenos antecedentes, para una casa particular. Para informarse, en la fonda de «la Castellana», calle de Zamora, 2-2

SE ARRIENDA el sótano redondo de Abusejo de la Maza, con roturación de 250 á 300 huebras; para tratar, con don Amador Vicente, en Salamanca, Meléndez, 3. d-2

SE VENDE la casa número 19 de la Plazuela del Corriolo. Darán razón de las condiciones, Bordadores, número 8, bajos. 30-2

GRIETAS EN LOS PECHOS Se curan enseñada con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. d-71

SE VENDE una casa, calle de Placentinos, número 10. De precio y condiciones pueden tratarse con Gonzalo Mier: Corriolo, 4 y 6. Renta, libre de contribución, 1.650 reales. d-51

Se arriendan los pastos de la dehesa de Zarzosillo (partido de Ciudad-Rodrigo) por un año ó por cabeza con mucho pasto ha jato, abundantes aguas y 200 huebras de rastrojo, para la temporada de otoño; del precio y condiciones en la misma informarán.

MADRID

GRAN CASA DE HUESPEDES DE Emilio García Calama Montera 19, tercero En esta gran casa de huéspedes, situada en uno de los sitios más céntricos de Madrid y con habitaciones espaciosas y bien ventiladas y á cuyo frente está el señor García Calama, encontrarán los viajeros que le honren con su presencia, una buena comida á la castellana, un esmerado servicio y un trato agradable. 15-15

IMPORTANTE. Circulan por esta capital y provincia ejemplares de mi dentición y píldoras febrífugas, que son falsificados, y aviso al público para que busque mis legítimos que garantizo en casa de don Ignacio Suintago Fuentes, ó en la del autor, J. Fernandez Iquintero, Sacramento 2, Madrid. d-36

JULIA PINUELA MODISTA

Cuesta del Carmen, número 1

Confeción esmerada en trajes de señora y niños. Precios convencionales. 30-27

SE VENDE una casa en las afueras de Sancti-Spíritus, número 3; para informarse del precio y condiciones, en el kiosko de la Lonja, número 2, de Francisco el Ciego. 15-5

COLEGIO DE 1ª y 2ª ENSEÑANZA de BEJAR

dirigido por Jacinto González Justel Licenciado en Filosofía y Letras

Este antiguo y acreditado centro docente, adquirido mediante traspaso por el actual Director, ofrece sólidas garantías ó innumerables ventajas sobre cualquier otro establecimiento de su clase, por sus amplios locales de enseñanza y recreo, buena y abundante alimentación, esmerado aseo y educación eminentemente religiosa.

Este colegio se recomienda por sí mismo á los padres de familia, ante el incomparable triunfo obtenido en el pasado curso, en que de 79 exámenes verificados en su hermoso local, hubo 27 notas de sobresaliente, 13 notables, 21 buenos, 17 aprobados y un solo suspenso.

Este colegio se halla incorporado al Instituto de Salamanca.

Honorarios sumamente módicos. Pedir reglamentos completamente variados al Director.

La matrícula está abierta desde 1º de Septiembre. 3-1

Ama de cría leche fresca, para criar en casa de los padres. Darán razón calle de Caldereros, núm. 1. 3-1

Se vende á plazos ó al contado la casa de la calle de Canteros, número 11. Con tiene pozo y escusado. Darán razón calle de Varillas, número 13, zapatería, ó tienda de Ramón, Hospital, 27, Santo Tomás. 15-1

La Unión y el Fenix Español Compañía de seguros reunidos



Domicilio oficial: Madrid, calle Olózaga, 1 (PASEO DE BECOLETOS)

GARANTIAS

Capital social efectivo... 12.000.000 pesetas Primas y reservas... 44.028.645

TOTAL... 56.028.645

33 años de existencia

Seguros contra incendios Seguros sobre la vida

Esta gran Compañía Nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 64.650.087'42 pesetas.

Subdirector en esta provincia, D. Segundo H. Iglesias, Plaza Mayor, 37, Salamanca. Agencias en todas las cabezas de partido y pueblos de importancia.

ZAPATERIA DE MIGUEL LÓPEZ

(antes de San Eustaquio) Se hace toda clase de calzado, lo mismo de lujo que ordinario. No dejéis de visitar esta zapatería, en la seguridad de que todo el que la visite no saldrá sin comprar, tanto por su baratura, como por la esmerada calidad de todos sus géneros. No confundirse: Isla de la Rúa Junto al caño de San Martín 30-25

SE NECESITA un aprendiz ú oficial de herrero para trabajar en el pueblo de San Cristóbal de la Cuesta; para informarse de las condiciones en el mismo, con Jacinto Egido. 3-j-d-j-2

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán, Paseo de las Carmelitas, número 1 a-80

Salamanca.—Imp. de Núñez

